



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno Shiomara Brigitte Reséndez de la cruz

Nombre del tema Desarrollo social

Parcial 1

Nombre de la Materia Desarrollo social

Nombre del profesor Mónica Liseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura Psicología General

Cuatrimestre 4

Fecha de entrega 05 de diciembre del 2022

Desarrollo Social

En la sociedad actual podemos distinguir los roles sociales y lo que involucran dichos roles que se encuentran dentro de nuestras vidas por una razón en particular, los seres humanos tenemos distintas personalidades y diferentes gustos o pensamientos, esto nos hace ser únicos y tener una personalidad clara, pero no nacemos sabiendo que nos gusta o que nos disgusta del mundo exterior en general, para eso tendremos que experimentar y en la manera en que vamos creciendo pasando por las etapas de infancia, adolescencia, juventud y adultes temprana etc. Tendremos que adquirir gustos, preferencia, aptitudes que forman parte de nuestra identidad, esta identidad se construye por medio de experiencias y vivencias sin embargo durante este proceso solemos interactuar con varios grupos sociales, el primero al cual nos suelen someter dejando a un lado el núcleo familiar y entrando a una inserción social es el preescolar, en el cual los niños de 3 a 6 años forman relaciones de amistad y convivencias entre personas de su edad es así como la mayoría de nosotros somos insertados poco a poco al ámbito social, para muchos la escuela no es muy grata por que pueden haber detalles de acoso escolar que en su mayoría son ocasionados por compañeros de escuela, mayormente los retraen y agreden física o verbalmente lo que provoca sentirse excluidos de esa pequeña sociedad que formaron dentro de la escuela, la necesidad del ser humano de sentirse socialmente aceptado por otros recaen en la teoría de la evolución, somos animales sociables biológicamente y el sentirse excluidos de nuestro grupo social por diversidad de personalidades o pensamientos afectan gradualmente a la persona o en este caso al infante esto provoca una insatisfacción de sus necesidades sociales (Sureste, 2022).

Por lo general es común sentirnos o ser excluidos de un grupo social, la mayoría de los individuos a lo largo de su vida han sentido o pasado por esto en diferentes circunstancias de su vida como en el trabajo, escuela, familia e incluso en algunas redes sociales (acoso cibernético) etc. Sin embargo, el así llamado “ostracismo” es más doloroso que el acoso ya que trata a la persona como si no existiera provocando un daño y un

sentimiento de destierro del grupo en el que se encuentra. La mayoría de las veces solemos formar lazos fuertes con compañeros o compañeras de nuestra escuela con los cuales pasamos una gran cantidad de tiempo y al estar cerca uno del otro genera agrado al sentir las satisfacciones de cubrir nuestras necesidades sociales.

Como ya hemos dicho anteriormente somos sociales por naturaleza y otra de las necesidades de ser sociable son las de relacionarnos con la finalidad de la reproducción, si hablamos sobre las relaciones o el atractivo de las parejas, solemos creer que tanto las mujeres como los hombres nos sentimos atraídos por personas “guapas” pero esto no es tan cercano a la realidad ya que en el caso de los hombres, ellos se encuentran más complacidos o satisfechos con una pareja físicamente estética o bella que una mujer, las mujeres si bien es cierto se sienten atraídas por personas atractivas, el atractivo lo asocian a otros aspectos no necesariamente físicos, si no en la personalidad, sentido del humor, honestidad, responsabilidad, ect. Aunque cabe mencionar que el sentirnos atraídos hacia una persona no garantiza una relación compatible ni garantiza sentir amor. El psicólogo Robert Sternberg (1998) considera que el amor es un triángulo que consiste en tres componentes: pasión, intimidad y compromiso (Sureste, 2022), el amor es un imperativo biológico que nos orilla a vincularnos con otras personas para promover la supervivencia de nuestra descendencia, durante las relaciones de pareja estando en el proceso de enamoramiento secretamos hormonas conocidas coloquialmente como hormonas del amor que nos provocan placer, la finalidad de la etapa del enamoramiento es sacar nuestra mejor versión, por ejemplo nuestra sociedad nos ha enseñado a intercambiar tanto afecto u objetos para tener un sentido de “equidad” en una relación de amistad, esto pasa igual en las relaciones sanas las cuales suelen mantener un sentimiento de equidad en su relación. ¿pero qué pasa cuando las personas rompen ese vínculo? Pues a esto se le conoce como el proceso del desapego emocional, durante la ruptura se produce un sentimiento de angustia o de pérdida seguida de una profunda tristeza para culminar al paso del tiempo, en el inicio del desapego emocional, de un dejar ir lo viejo al tiempo que nos centramos en alguien nuevo y un renovado sentido de la propia identidad (Sureste, Desarrollo social, 2022).

Dentro de los procesos de desarrollo social no solo involucra relacionarse con las personas sentimentalmente con la finalidad de buscar pareja, también encontramos en nosotros sentimientos o valores altruistas que consisten en procurar el bien ajeno a costa del propio, esto se encuentra dentro de la moral y lo socialmente aprendido (enseñanza de inclusión moral), por ejemplo: Las personas que rescataron judíos en la Europa nazi, los líderes del movimiento antiesclavista y los misioneros médicos compartían cuando menos un rasgo en común: eran moralmente incluyentes. Su preocupación moral abarcaba a personas diversas. Una de las mujeres que salvó a los judíos fingió un embarazo para proteger a una mujer judía embarazada, con lo cual incluyó al niño que estaba a punto de nacer dentro del círculo de las identidades de sus propios hijos (Sureste, desarrollo social, 2022), sin embargo, la exclusión moral (omitir a ciertas personas del propio círculo de preocupación moral) se enfoca en provocar lo contrario, clasifican a ciertos grupos de maneras denigrantes, se vuelven tolerables a los abusos, discriminación, explotación o cualquier tipo de crueldad al justificarlos de manera injusta con un sentimiento de superioridad hacia el grupo de personas sometidas a abusos de cualquier tipo.

Los seres humanos aprendemos, evolucionamos y traemos con nosotros mismos historia en nuestro ADN que explican la mayoría de nuestro comportamiento siendo algunos biológicos o adquiridos a través de nuestra evolución y otros cambios atribuyéndose la diversidad de personalidades y del contexto actual y cultural que nos rodea, aunque solemos caer bajo las pulsiones instintivas aunadas a nuestro inconsciente que afectan nuestro comportamiento, también solemos reprimir y suplir estas pulsiones en base a nuestra personalidad y al conocimiento que adquirimos para asegurar la adaptación al medio social que para el ser humano es necesario estar en relación o formar un vínculo con las personas que los rodea par satisfacer las necesidades afectivas que tienen un impacto neurológico y que necesitamos para adaptarnos al contexto social actual.

Referencias

sureste, u. d. (2022). Desarrollo social. *El atractivo*,
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e2b56fdd39177f1031941a457a3f2d0b.pdf>.

Sureste, U. d. (2022). desarrollo social. *socializar el altruismo*,
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e2b56fdd39177f1031941a457a3f2d0b.pdf>.

Sureste, U. d. (2022). Desarrollo social. *Proceso de desapego*,
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e2b56fdd39177f1031941a457a3f2d0b.pdf>.

Sureste, U. d. (2022). Desarrollo Social. *Necesidades de pertenencia* ,
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/e2b56fdd39177f1031941a457a3f2d0b.pdf>.